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中科與韓國大邱科技園簽訂MOU

2008 IASP-ASPA 聯合年會在北京

楊局長現勘二林園區基礎設施規劃

中科二林園區東向聯外道路銜接中山高─高工局同意增設

行政院核定通過二林園區籌設計畫

國科會李吉祥主任秘書率團初評中科參選政府服務品質獎

中科實驗中學規劃正式啟動

雙料冠軍王

台中關稅局擴編

中興大學中科創業育成中心啟用

逢甲大學中科育成中心落成產學合作成績亮眼

第一屆綠美化評比揭曉

全微獲中科創新研發獎助

薄膜太陽能電池的先驅

中科1-10月累計營業額達新台幣2,656億元

第90次園區審議委員會核准通過之歐亞公司投資案

企業反貪，提升國家競爭力

政風小語

參訪交流

科技小語彙

史欽泰院長演講

新聞稿寫作與媒體公關演講

中科資訊安全監控中心(SOC)揭牌

舉辦大眾運輸建置需求座談會

虎尾園區+高鐵雲林站通車=雲林縣發展保證!

中科台中園區遊憩系統發展策略論壇

你我好厝邊

送知識到光復國小

后里園區旭能光電公司徵才活動記實

中科飛簷走壁的綠化高手 馬鞍藤

中科初始頭三月 洪荒山川創園區 (終)

中科電影院12月份大Fun送

新進人員介紹

第一屆綠美化評選得獎作品
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專題報導

封面圖說：

大邱科技園張彧鉉園長（左）與本局楊文科

局長（右）共同簽署合作備忘錄

園區要聞

產業脈動

參訪交流

科技小語彙

園區活動

系列報導

活動預告

人事動態

徵才訊息

政風宣導

訓練講習
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中科國際合作再添美事─
與韓國大邱科技園簽署MOU

專題
報導

今年11月26日，本局楊文科局長親自率

團至韓國大邱市訪問，正式與大邱科技園

張彧鉉園長簽署MOU，並參加該園區10週

年慶典禮，出席此次盛會人員包括大邱市金

市長、國立慶北大學等數所大學校長、大邱

市副議長、大邱銀行長、國會議員、鄰近科

技園園長及工商代表等數百人，現場冠蓋雲

集，典禮簡單隆重，當地多家媒體採訪報

導。

韓國大邱科技園是本局繼俄羅斯拓木斯

克經濟特區、亞洲科學園區協會及韓國昌原

聚落發展局之後，所建立第四個姐妹園區，

在26日楊文科局長率隊參加該園區10週年慶

文、圖 / 投資組 游志祥

時正式簽署，順利達成本年度中科管理局所

設定國際合作目標。

楊局長在應邀於該園區10週年慶典禮上

致詞時，也特別提到本局開發迄今5年，在

這一波世界金融風暴中，園區發展仍一枝獨

秀，園區廠商從業人數每月均持續增加，本

年度累積營業額預計將可成長20％順利突破

3,000億元；這次與韓國大邱科技園簽署合

作備忘錄成為姐妹園區後，除提高中科國際

能見度、建立雙方產業交流平台、吸引外商

投資外，相信可藉由該園區所具有創新研發

技術能量，協助中科園區相關產業昇級、奠

下永續發展基石，穩健迎接下一個挑戰。

本局楊文科局長於11月26日親自率團至韓國大邱市訪問，正式與大邱科技園張彧鉉園長簽署MOU，韓國大邱科
技園是本局所建立第四個姐妹園區，順利達成本局所設定之年度國際合作目標。

Congratulation! CTSP Signed MOU with Dageu TechnoPark, Korea

On Nov.26th Wen¬-Ke Yang, Director-General of CTSP Administration led the delegation to visit Daegu city, 
Korea, formally signed the MOU with Wook Hyun Jang, President of Daegu TechnoPark,and participated 
in their 10th anniversary ceremony. Daegu TechnoPark is the fourth sister science parks of CTSP, which 
successfully achieved the year 2008 mission of international cooperation. (Daphne Hsiao)

本局楊文科局長(右3)親自率領本局投資組王宏元組長(右2)至韓國大邱市訪問，正
式與大邱科技園張彧鉉園長(右4)簽署合作備忘錄，並參加該園區10週年慶典禮

MOU
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�008 IASP-ASPA 聯合年會在北京專題
報導

2008年的IASP-ASPA聯合年會於10月22

日至24日在北京召開，邀請世界科學園區協

會、亞洲科學園區協會及來自學校和研究機

構的人士面對面進行交流，本局則由楊文科

局長率王莉娟主任秘書及本人一起參與此次

盛會。

在本次的年會當中，安排了相當精闢的

演講，主題圍繞在科學園區的建設基礎、

園區未來發展的戰略以及全方位合作的模

式。主辦單位表示，儘管人與人之間的交流

管道因現今科技發達而變得多樣化，但”相

識”仍是最有效的溝通方式，有了相識的基

礎後，就可透過”分享”交流，碰撞出”創

新”的火花，並進而促進經濟的”發展”，

這也是本屆年會最大的宗旨與主題。

文、圖 / 投資組 李瀅

把握住這次到北京參加年會的機會，除

了主辦單位所安排的清華、中關村科技園

區，還特別將中國目前一些具有相當規模的

科技園區，像是通洲經濟開發區、蘇州工業

園區、和艦公司、昆山工研院及清華科學園

區納入了此次行程。經過這一連串緊湊的參

訪行程，可以明顯看出中國大陸在近幾年的

發展令人相當驚艷，無論在管理或經營園區

的想法上有許多是值得我們參考學習的。最

令我印象深刻的就是，蘇州工業園區提出

『不特有特、比特更特的』的理念。這句話

的意思就是，在園區中雖不屬特區，但有著

比特區更特別的發展環境；如果需要特別的

服務與環境，可以提供比特別還要更特殊的

服務。也就是這樣的服務理念，讓蘇州工業

以”相識、分享、創新、發展”為主題的2008世界科學園區協會亞洲分會暨亞洲科學園區協會聯合年會於10月
22日至24日在北京召開，此次與會的人員來自中、韓、日、法、澳大利亞、伊朗等幾個國家，藉由此次年會我
們造訪了中國大陸幾個相當具有發展力的科技園區，讓我們深刻了解到何謂『不特有特，比特更特』的發展模
式。

本局楊文科局長（前排左7）及王莉娟主任秘書（前排左6）及李瀅科長（前排左2）參加2008世界科技園協會亞洲分會暨亞
洲科技園協會聯合年會，與世紀科技員協會主席Chachanat Thebtaranonth (中排右7)、總幹事Luis Sanz(中排左6)與亞洲
科技園協會主席李鐘玄主席(中排左7)及全體與會人士合照留影

2008 IASP-ASP Joint Conference in Beijing

With the theme of “Gathering, Sharing, Innovating, Developing”, 2008 IASP-ASPA Joint Conference was held 
in TusPark, Beijing, China on Oct. 22-24, 2008. The participants were from China, Korea, Japan, France, 
Austrulia, Iran and so on. By this chance, CTSP delegation visited a couple of considerably potential science 
parks, from which we deeply learned the services and developing environment in science parks are much 
more unique than that in special zones. (Daphne Hsiao)

� 中科簡訊 �008.��
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園區在中國大陸眾多科技城中成為一個極具

競爭力的科技園區。

我們生活在一個全球化的時代裡，唯有

透過相互認識與合作才有辦法成長發展，藉

由參與年會，讓我們與世界各科技園區有了

一個非常好的交流平台，明（2009）年的亞

洲科學園區協會年會主辦單位就是台灣的新

竹科學園區，期待明年此時再度聚首台灣。

楊局長現勘二林園區基礎設施規劃專題
報導

文、圖 / 建管組 王伯軒

11月5日楊局長率領本局兩位副局長、

王主任秘書與同仁，為確實掌握開發課題及

可行方案，並於今年年底前可以順利提送相

關主管機關審查，針對二林園區的水、電、

污水放流管等重要設施，所以進行了一場深

度現勘之旅。巴士顛顛簸簸沿著莿仔埤圳旁

小到不能再小的小路，現地勘查中期供水設

施取水口及沉砂調節池的可能地點，並且拜

會水利會溪洲工作站陳站長，瞭解圳路輪灌

情形及水利會建議的沉砂調節池地點。

345KV電塔遷移路線部分，沿著舊濁水

溪路線目前民眾抗爭最激烈地點現勘，也立

刻感受到附近居民犀利的眼神；而在終期及

97年11月5日局長率領本局一級主管及相關同仁，針對二林園區的水、電、汙水放流管等重要設施，進行一場
深度現勘之旅，俾利確實掌握各項重要設施的開發課題及可行方案。

初期放流管路線，則分別驅車前往濁水溪堤

岸旁及舊趙甲排水、二林溪，勘查放流口位

置，並評估施工路線可行性。

經過一個下午緊鑼密鼓的會勘行程，不

斷的討論，中期供水設施取水口及沉砂調節

池設置可行地點及初期及終期放流管路線，

根據現地勘查結果，請負責二林園區規劃中

興顧問公司，再進行更詳細的評估；至於

345KV電塔遷移事宜，請彰化縣政府出面協調

當地民眾。二林園區的開發挑戰才要開始，

這又是一件不可能的任務，但是套一句楊文

科局長常說的話「中科沒有做不到的事」。

Director-General Yang Inspected Infrastructure Plan at Erlin Science Park

To exactly control the main facilities development and practicable plans, Director-General Yang of CTSP 
Administration led division directors and relevant staff to take a deep survey on some important facilities, 
including water, electricity and sewage drainpipe on November 5, 2008.  (Daphne Hsiao)

為進一步確認取水口位置及輪灌問題，請溪洲工作站陳甫諺站長帶大家往莿仔埤圳更上游處，靠近濁水溪堤岸旁第一制水
門現地勘查。會勘人員有本局楊文科局長(左2)、郭坤明副局長(左3)、陳銘煌副局長(右2)、陳季媛組長(右1)等人

�Central Taiwan Science Park Newsletter
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中科二林園區東向聯外道路銜接
中山高─高工局同意增設

專題
報導

97年11月19日下午本局楊文科局長會同

彰化縣政府張瑞濱副縣長，拜會國道高速公

路局李泰明局長，主要研商議題為設置中科

二林園區東向聯外道路銜接至中山高，並在

中山高員林交流道與北斗交流道之間增設一

處交流道，獲得高公局李泰明局長首肯表示

原則同意增設交流道，並請彰化縣政府儘速

依規定辦理評估後提出申請。

楊局長表示，聯外道路的便利性，對於

科學園區或地方的發展影響甚鉅，尤其園區

新闢東向的聯外道路，穿經省道台19線，銜

接至中山高，將有助於園區對外快速通達全

台各地，屬於園區極重要的聯外道路，具有

影響園區開發成功與否的關鍵性。

李局長表示，因申請增設交流道處，與

現有交流道的間距大於2公里，符合國道增

設交流道的必要條件，原則同意，請彰化縣

政府依「台灣區國道高速公路增設交流道申

請審核作業要點」規定，先行辦理可行性研

究，再循行政程序提出申請。

張副縣長表示，開發科學園區為國家重

大建設，有助於提昇國家競爭力，並促進地

方發展，該交流道對地方與園區的發展均極

為重要，縣府將全力配合辦理。本次拜會展

現本局為開發中科二林園區的積極態度，為

打造二林園區優質環境再邁前一步。

彰化縣政府張瑞濱副縣長（中）與本局楊文科局長(右2)及建管組陳季媛組長(右1)一同拜會國道高速公路局李泰明局長
（左1）。

文、圖 / 建管組 涂裕雯

本局楊文科局長暨彰化縣政府張瑞濱副縣長，拜會國道高速公路局李泰明局長，成功爭取到增設中科二林園區
東向聯外道路銜接中山高的交流道

Taiwan Area National Freeway Bureau Agreed to Construct Erlin Science Park Eastern 
Connective Road Joining to National Expressway No. 1

Wen-Ke Yang, Director-General of CTSP Administration and Ruei-Bin Chang, Deputy Magistrate of Changhua 
County, visited Thay-Ming Lee, Director-General of Taiwan Area National Freeway Bureau to strive for the 
establishment of CTSP Erlin Science Park eastern connective road joining to National Expressway No. 1 
successfully. (Daphne Hsiao)
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專題
報導

秉持一貫的超高行政團隊效率，二林園

區籌設計畫自97年8月20日選址作業結束開

始辦理籌設計畫草案研擬，到97年11月6日

行政院審查通過核定，僅用了短短約2個半

月時間完成。

該計畫重點內容為基地面積計約716公

頃，主要將引進光電、半導體、精密機械等

行政院核定通過
二林園區籌設計畫

文、圖 / 建管組 洪唯禎97年11月6日行政院核定二林園區籌設計畫，為二林園區之開發再邁前一大步。

Executive Yuan Ratified the Preparation Plan of Erlin Science Park 

Executive Yuan ratified the preparation plan of Erlin Science Park on November 6, 2008, which was a further 
step for the Erlin development.(Daphne Hsiao)

主流產業及綠色能源、生物科技等潛力產業

使用，預訂於民國106年完成園區建設，可

增加廠商投資額達1.2兆元、創造年營業額

9,200億元及新增3萬個就業機會。

二林園區預計於98年6月取得開發許

可，98年7月28日前完成初期建廠建照核

發，98年7月29日廠商與園區同步動工。

97年

11月6日

國科會「政府服務品質獎」評核小組成員李吉祥主任任秘書(前排左5)、吳俊慧參事(前排右3)、謝慶春主任(後排左4)、陳
景松主任(後排左3)、廖學謙主任(前排左4)、李筱瑜主任(前排左3)、孔立國專門委員(後排左2)、李佳儒專員(前排左2)、
黃禮翼博士後研究(後排左1)與本局王莉娟主任秘書(前排右4)於后里園區友達光電公司營建工地前留影合照

園區
要聞

國科會李吉祥主任秘書率團
初評中科參選政府服務品質獎

文、圖 / 工商組 周彥亨

Ji-Siang Lee, NSC Chief Secretary Leaded Delegation to Evaluate CTSP Administration on 
Executive Yuan Service Quality Award Competition

國科會「政府服務品質獎」評核小組在后里園區會議室舉辦實地評核會議，由李吉祥主任任秘書(後排中)主持會議
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燕鵲呈祥，所以會報喜的不是只有喜鵲

啦！

11月7日下午，局長室小燕總管接完一通

電話後，帶著神秘的微笑向局長道喜，霎時

間，局長還滿頭霧水，不可置信。原來是銓敘

部通知，本局楊文科局長獲得象徵公務人員最

高殊榮之「公務人員傑出貢獻獎」。

「公務人員傑出貢獻獎」是由考試院聘

請專家、學者及社會賢達共11人組成評審委員

會，分二階段進行。初審採分組審查，以每2

位委員為一組，分成5組進行初審。依規定，

年度「公務人員傑出貢獻獎」不得超過10人，

因此複審時，通常由全體評審委員就通過初審

者進行投票，得票數超過全體評審委員人數二

分之一（即6票以上）之前10位方能榮膺「公

務人員傑出貢獻獎」得主。

據悉，今年由公務機關遴薦角逐參選者

計74人，均係歷年在各工作領域上具有優異表

現之模範公務人員，通過第一次初審僅25人，

能由其中脫穎而出的10人，自是精英中的精

英。繼上半年當選模範公務人員，楊局長再度

榮獲「公務人員傑出貢獻獎」，堪稱年度雙料

冠軍。得獎不僅是對局長個人公務職場表現予

以重大肯定，更為本局同仁樹立優良典範。

雖然接獲消息時已是下班時間，人事室

還是趕在第一時間製作海報張貼在一樓公布

欄，迫不及待的跟大家宣布喜訊並向局長賀

喜。因為獲獎者將由考試院於12月舉辦表揚大

會公開表揚，除獎座一座外，重點是還有獎金

10萬元。

雙料冠軍王─   楊局長榮獲
「97年度公務人員傑出貢獻獎」

園區
要聞

Congratulation on Double Championships— Director-General Yang Honored “2008 Public 
Servant Outstanding Contribution Award”

文 / 工商組 潘虹吟

中科實驗中學規劃正式啟動

 為了滿足中科廠商員工子女就學的需

求，成立實驗中學一直就是我們努力的方

向，由於10月底國科會與教育部於業務協調

座談會中達成共識，原則同意由國科會進行

中科實驗中學的籌設，教育部配合辦理，中

科實驗中學至此正式鳴槍起跑，本局將積極

辦理後續設校計畫報院核定、校地徵收撥

用、興建校舍等相關事宜，以最快的速度成

立中科實驗中學，並辦理招生，以嘉惠莘莘

學子。

CTSP Experimental High School is aggressively planned 

園區
要聞

文 / 人事室 蘇郁惠‧圖 / 人事室 金冠汶
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為加強廠商服務，本局積極爭取海關進

駐園區，為配合園區廠商營運發展及業務需求

就近提供通關服務，台中關稅局於本(97)年11

月6日上午於本局台中園區標準廠房正式成立

台中關稅局駐中部科學工業園區辦公室，由關

稅總局吳愛國副總局長、本局楊文科局長及台

中縣議會張清堂議長等共同主持揭牌儀式；由

於中科廠商業務量成長快速，台中關稅局為擴

大服務效能，經報奉關稅總局及財政部核定，

將原保稅課中科股之編組方式，升格為該局一

級單位之園區辦公室，並擴為〝課〞，下轄兩

個股之組織編制。

本局楊文科局長應邀致詞時表示，海關

與管理局雙方緊密合作對於服務園區事業通關

及保稅業務至關重要，對海關駐中科辦公室同

仁之熱誠服務及勇於革新作業流程，亦表示讚

賞。

中科管理局為推動高科技前瞻設備技術

發展計畫，激勵廠商投入設備及技術研究，以

便發展推動製程設備產業上下游自發性整合，

並與中興大學及產業界成立台灣中部科學園區

產學訓協會，以提升園區廠商專業技術人才素

質，建立科技核心能力。中科園區之開發不僅

是讓重點產業根留台灣，提供眾多就業機會與

創造出來的地方繁榮景象，將是指日可待，也

相信園區事業之進出口通關，隨著海關辦公室

就近服務辦理，通關服務必更便捷、更有效

率。

由關稅總局吳愛國副總局長（左3）、台中縣議會張清堂議長（左2）、本局楊文科局長（右3）、台中縣政府陳金發參議
（左1）、中科園區公會進出口保稅作業委員會王秀琪召集人（右1）與台中關稅局王亮局長（右2）共同揭牌

園區
要聞

台中關稅局擴編─
成立駐中科園區辦公室

 文、圖 / 投資組 劉坤林

The Branch Office of Taichung Customs Office was set up at Taichung Park on November 6.
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 文、圖 / 投資組 張永銓

園區
要聞

中興大學中科育成中心啟用!─
積極協助推動園區產學合作與創新研發

11月3日中興大學中科研發創業育成大樓

舉辦落成啟用典禮暨創新育成中心9週年慶，

啟用典禮由蕭介夫校長、王金平院長、本局楊

文科局長分別致詞，並與台中縣黃仲生縣長、

台中市蕭家旗副市長、台中市陳天汶副議長、

中強光電陳明德執行長、勞委會中區職訓中心

曹行健主任等人共同揭牌。典禮當日中部縣市

各地方政要、大專院校及廠商代表賓客冠蓋雲

集，共同見證這場產官學界的盛事。

中興大學研發育成中心是中科園區第一

個核准進駐的研發創業育成中心，可以顯現中

興大學投入科學園區，擴張協助創新研發及創

業發展的決心，更為中科注入源源不斷的研發

動能。以中興大學在研究成果累積蘊涵的實力

及優勢，加上中台灣首屈一指的貴重儀器中

心，已成為領導中區研發創業育成的先驅。

中興大學對科學園區產業發展與產學合

作有非常殷切期盼，典禮完成後隨即召開由蕭

介夫校長與本局楊文科局長共同催生的台灣中

部科學園區產學訓協會所舉辦「產業發展暨產

學訓協會座談會」，邀請參加典禮貴賓共同討

論中部科學園區科技產業發展趨勢及產學訓協

會未來推動運作方向，作為規劃中科產學合作

發展藍圖的參考。

中部科學園區未來將在中興大學研發創

業育成中心進駐與協助下，共同努力為營造中

部科學園區成為一個以研發為導向，具備完善

生活機能、現代化及科技化的全方位園區而努

力。

王金平院長（中）、本局楊文科局長（左2）、中興大學蕭介夫校長（左4）、黃仲生縣長（左3）、蕭家旗副市長（右
5）、台中市陳天汶副議長（右3）、中強電子陳明德執行長（左1）、勞委會中區職訓中心曹行健主任（右2）及環隆科技
歐正明董事長（右1）共同為育成中心揭牌

The Office of Research and Development of National Chung Hsing University is Kicking 
Over to Accelerate Industry-Academia Cooperation, Innovation, and R&D.
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園區
要聞

逢甲大學中科育成中心落成 
產學合作成績亮眼

中科園區發展迅速，受到企業廠商的青

睞，爭相進入園區設廠，並帶動技術研發風

氣。中部各大學看好中科園區的發展性，也紛

紛租用中科土地進駐，爭取與企業廠商合作研

發或協助育成的機會。在積極進駐中科的七所

大學中，逢甲大學是唯一擁有自己土地的大

學，佔有地利之便，所以特別規劃打造創業育

成中心，專責推動產學合作相關事務。

10月27日上午10時，逢甲大學為創業育成

中心舉行落成典禮，由台中縣黃仲生縣長、台

中市蕭家旗副市長、中部科學園區管理局副局

長陳銘煌、逢甲大學張仲明董事長、逢甲大學

張保隆校長，與園區廠商及企業界代表等300

多位來賓見證下，按下啟動魔球，逢甲創業育

成中心正式啟用。

此次落成儀式，逢甲大學展示出產學合

作與研發能量亮麗成果，一樓特色研究中心有

化工系吳石乙教授與寶成集團旗下子公司寶建

科技股份有限公司合作開發的生化鞋材，計畫

執行至今，已建置一條試量產生產線。另一項

重量級產學合作案則是「美律電聲實驗室」啟

用，此一創舉開啟了全國第一座產學密切合作

之電聲實驗室，奠定了培育優秀電聲人才之堅

實基礎。

逢甲創業育成中心以最具特色最貼近產

業的pilot plant模式銜接校內研發成果，其中

最具特色及競爭力之服務即為「研發試量產

線」，有鑑於育成廠商研發成果皆得來不易，

若可就近測試技術是否具試量產能力，則能大

幅降低技術外流之風險，也減少至園區外工廠

測試之舟車勞累；另一方面也使進駐廠商免除

租用園區內過大空間之標準廠房，降低研發成

本，創造與企業產學合作的新典範。

本局陳銘煌副局長(左1)、台中市蕭家旗副市長(左2)、逢甲大學張仲明董事長(中)、台中縣黃仲生縣長(右2)、與逢甲大學
張保隆校長(右1)一起按下啟動魔球為逢甲大學創業育成中心的正式落成留下見證

文、圖 / 投資組 陳妍君

Opening Ceremony of Business Incubation Center of Feng Chia University with 
Outstanding Achievements of Industry-Academia Cooperation
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園區
要聞 第一屆綠美化評比揭曉

文、圖 / 營建組 張鈴卿
CTSP Green Plants Competition Announced!

中科園區所有廠商為塑造一個綠意盎然

花彩繽紛的整體園區景觀，在本局楊文科局

長殷切期盼下，綠美化成果終於展現，於97年

10月23、24二日舉行「園區廠房綠美化景觀評

比」。

參加此次評比委員有東海大學景觀系教

授兼系主任侯錦雄博士，同時亦擔任台灣造園

景觀學會理事長、朝陽科技大學都市計畫與景

觀建築系助理教授張莉欣博士、台中市景觀工

程商業同業公會張榮杰理事長、台灣省園藝花

卉商業同業公會聯合會李坤地理事長、本組鐘

文傳組長及謝東進科長、環安組蔡紹斌技正、

建管組雷志文技正及吳維庭科員。

評選過程中，雖歷經卡玫基和薔蜜颱風

侵襲，仍改變不了園區廠商參賽的決心和熱

情。在激烈的競爭下，評比結果終於出爐! 首

先由華邦電子公司以「要做就要做到最好!」

的理念經營景觀，將竹科綠美化團隊帶至中

科，果然一致贏得評選委員的讚賞，榮獲評

比特優獎! 其次為瑞晶電子公司和台灣康寧公

司，也因公司整體植栽設計都與廠房建築相互

輝映，視覺上相當具有層次感，獲頒優等獎；

還有友達光電公司、瑞基生技公司、捷時雅邁

科公司、朝陽科技大學、聯相光電公司、歐馬

科技公司均以其生動優美的景觀均獲得佳作

獎。

另外台灣銀行許碧枝經理對園區活動的

支持令人感佩，只要是管理局的活動，台銀向

來都義不容辭情義相挺，辦公室每位同仁桌上

均有盆栽，每盆植栽都跟招財進寶有關，辦公

室全部採室內植物且維護質優。

最後要感謝園區所有廠商及評審委員們

於百忙之中抽空參加評審，為評比工作劃下完

美的句點，評比活動雖已結束，但讓中科園區

整體景觀更優美的意念和決心，正像花的種籽

隨風飄散，在園區各處開展蔓延。

華邦電子公司(台中縣大雅鄉科雅一路8號)
景觀設計，整體規劃優質，戶外植栽生長良好，呈現優美
且具整體綠美化成果

特優獎
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全微獲
中科創新研發獎助

中部科學工業園區管理局於97年10月22

日，召開第5次創新技術研究發展產學合作

計畫獎助審核會議，會中通過獎助全微精密

股份有限公司提出之創新技術研究發展計

畫，計畫內容簡述如下：

全微精密公司與中興大學合作提出之

「動態髖部骨釘系統自動化製程之開發」研

發獎助申請案。該公司主要從事骨螺絲的

單機自動化品質量產製程的研發，擬由本

計畫開發動態髖部骨釘(DHS, Dynamic hip 

screw) 系統的品質量產加工製程。其中動

態髖部骨板與動態拉力骨釘因要求精度高，

加工製程複雜，目前在國內一直無法品質量

產。因此該計畫將針對動態髖部骨板及動態

拉力骨釘，開發出單機自動化的品質量產製

程。為了讓產品能合格上市，也將整個產

品化的製程及規範，做ISO 13485的系統認

證，以及CE及GMP的產品認證。以期達到

提供國人及國際人士品質更優良，價位更合

理的產品。計畫完成後，可開發出全新的單

機自動化製程，降低工時及提高精密度。該

計畫獲審查委員同意獎助新台幣300萬元。

為繼續鼓勵科學園區廠商積極投入新技

術研發，本局除積極爭取及編列獎助經費

外，亦鼓勵廠商結合學研機構進行產學合

作。目前將賡續受理其他廠商與學校產學合

作之申請案件，園區廠商如需申請本計畫獎

助時，請至本局首頁(http://www.ctsp.gov.

tw)或下載「科學園區創新技術研究發展產

學合作計畫獎助實施要點」、「中部科學工

業園區創新技術研究發展計畫獎助申請注意

事項」、「科學園區創新技術研究發展計畫

獎助合約書」等相關規定參考。園區廠商如

有任何疑問，歡迎電洽本局投資組產學研發

科承辦人員詢問。

文 / 投資組 陳妍君 

產業
脈動

Microware Precision Co. was Awarded SBIR With Promotion of CTSP

薄膜太陽能電池的先驅─
聯相光電公司將建6座薄膜太陽能電池廠

目前全球太陽能光電產業之主流產品為

多晶/單晶太陽能電池，然因應多矽晶材料

缺貨問題，發展薄膜式太陽能電池已經成為

業界的新趨勢。依全球太陽能電池發展的趨

勢來看預計2008年至2010年需求複合成長率

為27.4％，全球累計裝置量將達15GW；目前

國外有多家廠商投入薄膜太陽能電池領域，

如Q-Cell、BPSolar、Kyocera、Mitsubishi、

文‧圖 / 投資組 鄭紹君

產業
脈動

The Pioneer of Silicon Thin Film Photovoltaics Industry- NexPower Technology Corp will build 6 
plants
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聯相光電公司薄膜太陽能電池模組

Sharp…等，國內有大豐能源、崇越、嘉晶

及鑫笙能源等，但僅大豐能源達量產階段，

儘管目前矽晶圓太陽能電池市占率高達90，

但未來若矽薄膜太陽能電池產品能大幅降低

製造成本，預期市場占有率將逐步攀升，發

展前景可期。

聯相光電公司已投入資本額新台幣110億

元在中科后里園區規劃興建3座薄膜太陽能電

池廠，其中一廠第1期生產線已在今年5月量

產，每月產能約1MW，2期生產線10月底投產

後，全廠產能將增至37.5MW，現階段該公司

薄膜太陽能電池轉換效率為7-10％之間，該

公司總經理王修銘表示：興建中之中科二廠

預計2009年第二季量產，第三廠也已上樑，

未來3座新廠的總產能可達200MW，第四廠以

後每座新廠年產能都將在200MW以上，預估

2014年6座工廠的總產能可達1GW，以目前1W

約3美元估算，聯相公司今年營收近新台幣9

億元，明年上看新台幣20億元。

中科1-10月累計營業額達新台
幣2,656億元─較去年同期成長達25％

中科97年1至10月份仍以13家量產中光

電產業營業額最高，約為新台幣2,102億

元，佔最高比重79.17％，較去年同期成長

達17.96％，5家積體電路產業其次，約為新

台幣493億元，比重約佔18.58％，較去年同

期成長57.04％，22家精密機械產業約為新

台幣52億元，比重約佔1.95％，較去年同期

成長221.43％。

受全球金融海嘯影響及歐美各國液晶面

板市場需求明顯降溫，園區光電產業之TFT-

LCD面板上下游相關廠商營業額9、10月份

較7、8月份下降約20％，但是光電產業中

LED及太陽能電池相關廠商則分別逆勢成長

約27％及18％；園區積體電路產業之DRAM

相關廠商亦因全球市場影響及記憶體價格下

降等因素，9、10月份營業額較7、8月份下

降約21％；園區精密機械產業雖受全球市場

影響，但因產業特性為工業之母，目前仍屬

穩定成長，統計9、10月份營業額較7、8月

份成長約25％。受到全球金融海嘯影響，園

區廠商已進行全面檢討因應措施，97年度中

科營業額經評估目前經濟情勢應可達新台幣

3,000億元以上。

文‧圖 / 投資組 鍾文博

產業
脈動

97年1-10月園區各產業營業額比例圖

The Revenue of CTSP from Jan. to Oct. Achieves to NTD 265.6 billion/ USD7.97 billion with a 
Growth of 25% comparing to last year’s 
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第90次園區審議委員會核准通
過之歐亞公司投資案

本案歐亞研發科技股份有限公司開發

之產品為熱電半導體(Thermoelectric Semi-

Conductor)，主要為空氣能源引擎、電熱

晶片、致冷產品等，目前國內並無生產，優

點為具有超導溫體之專利之材料與機制屬於

奈米科技，對於國內發展熱電材料應用於能

源產業有直接的助益。

技術為真空腔體內注入超導溫專利材料

之無機介質液態混合物，先升溫後降溫，讓

超導材料在腔體內壁形成超導溫膜，而且腔

體內更遍布懸浮的奈米粒子，不致於沉積下

去，如此構成超導溫體，每當超導溫體表面

任何地方受熱刺激，則懸浮的奈米粒子就會

產生連鎖反應，使得腔體隨處幾乎同時均達

到相同的溫度，此外已獲准及申請中之專利

合計近300個，有其實用性與設計製造之技

術優勢。

主要節能減碳方案即熱電發電-廢熱回

收轉為電能、熱電發電-地熱發電、熱電發

電-太陽能熱電發電、熱電致冷-節淨冷藏空

調，總投資金額為新台幣9億元，股本總額

為新台幣1.5億元；擬租用台中園區土地約2

公頃以自建廠房。

產業
脈動

文 / 投資組 鄭紹君New Investment : ORRA Research Technology

文 / 政風室 陳俊安

政風
宣導 企業反貪，提升國家競爭力

聯合國於2003年12月9日通過反貪腐公

約，在公約序言裡闡明，貪腐不再是局部問

題，而是一種影響所有社會和經濟的跨國現

象，反貪腐應當有公部門以外的個人和團體

的支持和參與。

近年來國內政商關係日趨複雜，企業詐

欺、非法掏空、內線交易等漸趨嚴重，對國

民經濟造成的衝擊損害不下於公務員貪污。

有關建置企業反貪網絡，法務部於96年委託

中華民國乾淨選舉促進會辦理「如何建構全

民反貪網絡促進廉能政治」研究，報告中提

出下列建議，作為我國政府相關單位決策之

參考：1.董監事宜改由政府主管機關指派，

以確保董監事之獨立性。2.國內外之投資機

構與金融單位藉由企業貪腐指標量表之建

立，不僅可降低其投資風險，亦可催促企業

建立反貪機制。3.由國內外非營利組織建立

企業反貪之評比。4.企業社會責任的強化。

樹立廉潔政風上下一體，

檢肅貪瀆不法人人參與

政風小語

Enterprises Against Corruption to Enhance National Competition
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文 / 投資組  李瀅、蕭怡欣、方琬淳‧圖 / 投資組  李瀅、蕭怡欣

參訪
交流

1

2

43
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11月21日，美國在台協會(AIT)商務組一行人蒞臨參訪，於本局局長室合影。左起商務組

李梅英專員、本局陳明煌副局長、商務組Darrel Ching副組長、本局楊文科局長、商務

組Ricardo Pelaez、商務組錢雲山、本局王莉娟主任秘書

11月17日本局楊局長至文官培訓所為新科公務人員傳授其公務人員生涯之經驗，獲得滿

堂采

11月7日，本局楊局長至扶輪社演講中科發展的戰略目標後接受頒獎

11月4日，英國University of Exeter學務長Mr. David J Allen(左1)及Professor Neil 

Armstrong(左2)參訪中科，由蕭怡欣小姐(右1) 於管理局8樓平台為其介紹園區景觀

10月24日，國科會駐洛杉磯科技組蕭灌休組長伉儷(右1、右2)蒞臨參訪，由本局陳銘煌

副局長(中)接待

10月7日，Saginaw Valley State University顏副校長伉儷(左4、左5)、元大國際資產林武

田董事長(左2)參訪中科，由本局楊文科局長(左3)及王莉娟主任秘書(右1)盛情接待

1

2

3

5

6

4

5

6
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本局為提升新進或在職人員工作技能，

承襲過去舉辦各類專業技術人才培訓計畫的精

神，本年度特別規劃從半導體及精密機械、光

電類、科技產業經營管理類三類計畫，尤其科

技產業經營管理類學員進入的門檻較低，更是

園區各產業員工皆可參與的類科。於10月31日

本局陳明煌副局長在致詞時表示很榮幸能夠邀

請到科技管理類大師史欽泰院長蒞臨主講「以

服務創新挹注企業成長新動能」。

史院長在科技研發與管理領域貢獻卓

著，曾協助台積電、聯電等衍生公司設立，

引領半導體、資訊與通訊、光電、顯示器

等科技產業蓬勃發展，繼而推動新興領域

的發展，如奈米、生醫與知識服務業等，同

時並致力提升我國科技研發與產業技術的國

際地位，提升產業技術能力與育成新興科技

產業。史院長在擔任工研院院長期間更秉持

「專精、務實」的理念來推動工作，積極推

行「組織活化」及「全資源經營」，使工研

院邁入知識經濟的新里程。

在這研發與創新的年代，服務往往是客

戶決定購買的最大因素，由客戶的需求來驅動

廠商服務的創新及技術應用，甚至跨領域合作

以產生服務型態之創新，並針對客戶服務的

R&D流程設計與管理，以及服務人力資源的培

養，是現今科技廠商所不得不重視的課題。

10月31日國立清華大學科技管理學
院 史欽泰院長擔任「以服務創新挹
注企業成長新動能」座談會主講人

DRAM是一種半導體記憶體，主要原理

是利用一個電容儲存電荷的多寡來代表一個

二進位位元0或1。由於電容實際上會有漏電

的現象，可能導致儲存電荷不足而使記憶內

容消失，因此電容需要經常周期性地充電，

否則無法確保記憶內容。因周期性地充電的

特性，故被稱為「動態」記憶體。DRAM的

優勢在於結構簡單，每一個位元的資料只需

一個電容和一個電晶體來處理，因此DRAM

擁有非常高的密度，也因單位體積的容量較

高所以製造成本較低。由於存在DRAM的資料

會在電力切斷以後立刻消失，因此屬於一種

揮發性記憶體設備。目前廠商實際生產的

DRAM則為較快速的雙通道同步動態隨機存取

記憶體即DDR SDRAM，此

為具有雙倍資料傳輸效率

之SDRAM。由於傳統記憶體

運作時，一個單位時間內只能

讀或寫一次，當同時需要讀寫時，便需要等

其中一個動作完成後才能繼續進行下一個動

作，而DDR SDRAM則解決這項缺點，由於讀

寫可以在同一個單位時間內

進行，因此效能提升兩倍。

目前中科核准主要生產

製造DRAM廠商有：茂德科

技股份有限公司、華邦電子

股份有限公司、瑞晶電子股

份有限公司等3家廠商。

文、圖 / 投資組 鍾文博科技
小語彙

DRAM基本結構圖
（參考維基百科）

文、圖 / 投資組 林逸華

訓練
講習

史欽泰院長演講─
「以服務創新挹注企業成長新動能」

Forum on“To Pure Innovation and Services into Enterprise”by Chintay Shih, Dean of NTHU 
College of Technology Management (Chairman, ITRI)
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倒敘法、倒金字塔寫作、倒寶塔寫法，並需

掌握人、事、時、地、如何、為何等六要素

（5W1H）。在新聞稿寫作中導言是關鍵，必須

要能確定最重要元素後再下筆。站穩立場（機

關需求）兼顧專業（客觀公正），忌諱陷入時

間序與因果關係的慣性迷思，選擇議題應以攸

關權益、新鮮有趣、強調不同、良善光明為

主，供稿原則應力求公平。林副總編也提醒在

座同仁，新聞稿寫作精進的唯一途徑還是在多

觀摩、勤練習，並歡迎同仁隨時在新聞稿寫作

遇到瓶頸時能夠與他聯繫，該場次演講於輕鬆

活潑愉快的氣氛下結束，同仁均覺獲益良多，

更表示未來在面對需發新聞稿之情況時，真的

「準備好了」。

97年11月12日本局特邀自由時報林金正副

總編輯蒞臨演講，當天參與情形非常踴躍，參

與成員包括本局同仁、外單位公務機關及園區

廠商，並由楊文科局長親自到場致歡迎詞。局

長在會場中應林副總編之邀講述過去30年服公

職經驗指出，新聞稿寫作十分重要，具有澄清

及預告事件之用途，必須要讓長官在5分鐘內

就瞭解你的想法。局長並指出在客家電台專訪

時所說，對的事一定要堅持到底，局長過去在

科學工業園區管理局擔任組長期間，也曾遇民

眾無理抗爭鬧上法院一事，最後以不斷溝通來

化解歧見並讓事件圓滿落幕。局長並以羅家倫

新人生觀中一段話勉勵同仁要有文明人的頭

腦， 野蠻人的身體，和不可屈服的意志，為

這次活動做最完美的開場。

林副總編則由兩部分來闡釋講題，第一

部分是「新聞稿寫作」；第二部分為「媒體公

關」。並根據其多年的記者經驗指出，新聞稿

之用途在於預告、說明、澄清、駁斥。寫作原

則就是按重要性決定寫作順序，最好能開門

見山、有話直說、一針見血。寫作方式包括

 文 / 人事室 陳芙萱‧圖 / 人事室 陳芙萱、投資組 方琬淳

訓練
講習 新聞稿寫作及媒體公關演講

自由時報林金正副總編輯擔任主講人

自由時報林金正副總編輯(右2)為「新聞稿寫作及媒體公關演講」擔任主講人，與本局楊文科局長(左2)、王莉娟主任秘書
(左1)及李瀅科長(右1)一同合影。

The Lecture of  “The Press Writing and Media PR”
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本局特於9 7年 1 1月 1 0日上午舉行

資訊安全監控中心(Secur i ty Operat ion 

Center,SOC)揭牌儀式。本儀式由楊文科局

長及陳銘煌副局長共同揭牌，觀禮來賓有本

局同仁與資訊協力廠商(宏碁、IBM、台灣世

曦…) 等代表。

中科為加強園區廠商資訊服務與資料之

安全防護，避免受到來自網路與機房環境不

確定因素之威脅，爰整合網路與機房環境之

管控機制，完成建置資訊安全監控中心。

中科是國科會與三個科學園區首先自建SOC

中心之機關，中科為符合行政院國家資通

安全規範，旋於6月開始導入資訊安全管理

系統(ISMS)，並於10月獲得第三方認證機構

(SGS)所頒發之ISO27001:2005電腦機房管理

稽核驗證，其中便包含了資訊安全監控中心

之建置與安全維運機制。

WWW資安監控中心的成立代表了中科

在資訊安全防護的步伐又向前邁進了一步，

並藉由本次儀式來說明中科對園區事業資訊

安全防護知能之重視，提昇資訊安全防護能

力，並促進各界在建立資訊安全制度之相互

交流。

本局楊文科局長(前排中)、陳銘煌副局長(前排左3)與宏碁公司張善政副總經理(前排右2)、IBM張雅凝經理(左1)、方東利
專案經理(後牌左1)一同於揭牌典禮後合影

文、圖 / 建管組 涂裕雯

園區
活動

舉辦大眾運輸建置需求座談會─
為開闢園區巡迴交通車暖身

本局為提供更優質的工作環境，改善園

區大眾運輸服務，特別於97年10月31日於管

理局召開座談會，與園區廠商代表面對面溝

通，期望從使用者角度得到更多大眾運輸建

置需求的訊息，使得園區預計自明（98）年

起開闢的巡迴交通車，可以規劃的更完善。

也許您會問，園區有沒有公車？其實是

有的！分別有仁友客運45路、巨業客運68路

及台中客運69路三線公車，提供服務路線經

過台中園區，其中巨業客運68路公車，您還

可以到台中市政府交通處網站的「台中市公

車動態資訊」中查詢到離站情況喔，而台中

園區也將自明（98）年起開闢園區的巡迴交

通車，擴大大眾運輸服務範圍，提昇大眾運

輸服務品質。

園區巡迴交通車初步規劃構想，希望可

The Seminar of Mass Transportation Demand was Taken Place for the Preparation of Park 
Shuttle Bus

文 / 投資組 謝祥裕‧圖 / 投資組 吳泓叡

園區
活動

中科資訊安全監控中心
(SOC)揭牌

Unveiling Ceremony of CTSP Security Operation Center
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鼎漢顧問公司林建文副總經理（左1）、本局建管組洪耀堂
科長（左2）及涂裕雯技士（右1）進行意見交流

文、圖 / 建管組 楊琇喻

園區
活動

虎尾園區+高鐵雲林站通車=雲林
縣發展保證!
─高鐵雲林車站特定區發展優勢與策略論壇

雲林縣政府對於高速鐵路雲林車站特定

區計畫非常重視，於是廣邀產官學界於97年

10月30日召開「高鐵雲林車站特定區發展優

勢與策略論壇」，本局非常重視特定區與虎

尾園區整體發展，本組陳季媛組長並參加與

會，並主講中科虎尾園區發展、未來擴充與

配套措施。

縣府在92年9月公告發布實施了高速鐵

路雲林車站特定區計畫迄今已近5年，本局

虎尾園區就位於此計畫西側，開發總面積97

公頃，可供出租土地面積42.15公頃，自91

年揭牌93年12月動土迄今，已完成主要公共

設施，目前核配廠商5家，進駐量廠2家，

土地核配率達80.32％，但於招商時仍感力

有未逮，對於廠商急切關心及期待雲林高

鐵設站及通車時間、聯外道路興闢完成、優

質住宅、完善教育設施，以及健全的生活機

能等事項，陳組長在會議特別提出說明與建

議，並且在意見交流中引發與談學者、政府

代表，以及與會人士熱烈討論，會議在大家

期待雲林縣政府能在高鐵雲林車站特定區能

有創新規劃，以及中科虎尾園區產業聚集發

展，提供許多寶貴建議，以共創雙贏契機畫

下句點。

陳季媛組長（左2）、主持人：雲林縣政府城鄉發展處張江
水處長（左3）、逢甲大學都市計畫與空間資訊學系賴美蓉
教授（左1）及劉曜華副教授（右3）、國立成功大學都市
計劃學系張學聖助理教授（右2）、雲林縣政府建設處施克
和處長（右1）進行意見交流

Huwei Science Park plus HSR Yunlin Station equals to Development Guarantee of Yunlin 
County !The Forum on the Development Advantages and Strategy of HSR Yunlin Station 
Special District

以服務台中、后里園區到管理局、標準廠房

洽公或到轉運中心轉乘接駁的需求，台中園

區到高鐵台中站的需求，台中園區到台中

港、中清路轉乘接駁的需求，也希望可以服

務后里園區到后里火車站的需求，但由於初

期經費有限，將在尋求合理班次以提昇搭乘

率前提下，優先開闢最迫切需求的路線，希

望明（98）年園區交通車上路時，有您熱情

來作伴！
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文、圖 / 建管組 吳維庭

園區
活動

中科台中園區遊憩系統
發展策略論壇

為了提高台中園區與鄰里社區互動並建

構完整的遊憩系統資源，本局與逢甲大學於

97年11月7日於逢甲大學育成中心共同舉辦

「中科台中園區遊憩系統發展策略論壇」，

論壇當天邀請景觀專家學者專家、都會公園

管理站、園區週邊大雅鄉、西屯區公所及村

里長等社區領袖及園區廠商進行交流，一方

面聽取專家學者意見，一方面提供中科管理

局與鄰近社區交流機會，希望藉由此次論

壇，共同討論未來景觀遊憩系統之串聯策略

及方向。

台中園區自92年開始營運至今，各廠大

致均已進駐，在園區內之公共遊憩設施也陸

續興建完成並啟用，帶給園區廠商及周邊社

區民眾休閒使用活動空間，本局今年度特委

託逢甲大學賴美蓉教授主持的規劃團隊，針

對園區與周邊社區的景觀遊憩系統做整合性

規劃。

本次座談會經過3小時充分討論，並獲

得許多景觀串連及自行車道串連建議方向及

寶貴意見，希望未來能藉由遊憩系統整合，

讓園區成為大度山上的新興景觀遊憩核心之

一，達到生產、生活、生態三生一體的園

區。

主持人本局陳銘煌副局長(中間站立者)、逢甲大學楊文燦
教授(左1)、賴美蓉教授(左2)、東海大學侯錦雄教授(右
2)、開南大學文祖湘教授(右1)進行意見交流

 文 / 投資組 游志祥‧圖 / 投資組 蔡禕倫

園區
活動

你我好厝邊─
記園區開發村里長座談會

台中園區週邊村里長：西屯區公所陳清露秘書(右1)、林厝里陳昆爐里長(右2)、永安里張阿淑里長(右3)、秀山村蔡錦塘村
長(右7) 踴躍發表建言

The Forum on Development Strategy of Taichung Science Park Entertainment System

Two Seminars were held to establish a good communication channel with Park Neighbors 



��Central Taiwan Science Park Newsletter

為落實敦親睦鄰工作，本局每年均邀請

園區周邊村里長、鄉鎮區公所代表等舉辦座

談會，藉以與地方及居民建立良好的溝通管

道；今年本局特別選在年終歲末之前，於10

月16日及11月4日各辦理一場台中園區及虎

尾園區開發座談會，楊局長亦於11月17日率

郭副局長、王主秘及相關組室主管拜訪公館

村馮詠淮村長及后里村陳武進村長。

大家都說村里長就是當地的土地公

(婆)，凡是庄內的大大小小事務，都必須村

里長的協助與配合；在10月16日邀請台中園

區周邊之台中縣市村里長、鄉鎮區公所等代

表共聚一堂，聽取寶貴意見。席間，包括西

屯區公所陳清露秘書、大雅鄉公所林國達特

助、林厝里陳昆爐里長、永安里張阿淑里長

及秀山村蔡錦瑭村長等出席人員除對本局有

關敦親睦鄰的努力表示肯定外，也適時反映

居民關切園區開發可能帶來環境衝擊疑慮，

對此，局長特別指出，園區環保標準在諸多

專家學者嚴格把關下，已遠高於國內標準，

至於民眾關心環境影響部份，亦將請相關組

室適時於公開場合提供目前監測資料，以消

弭疑慮。

虎尾園區部分於11月4日由虎尾鎮鎮公

所黃良平主任秘書、鎮代表會張榮麗主席與

郭武男副主席、墾地里黃秋雄里長、光復國

小簡淑伶校長等就園區開發議題舉辦座談

會，出席人員表示本局日前所辦理清淨家園

及義診等活動，的確讓周邊民眾參與及認識

園區，希望未來能持續辦理，至於建議增設

路燈等事項，雖非本局權責，但基於敦親睦

鄰，局長亦請相關組室派員會勘儘量協助。

另外，為化解后里園區周邊村里長對園

區開發疑慮，局長亦於11月17日率郭副局

長、王主秘及相關組室主管拜訪公館村馮詠

淮村長及后里村陳武進村長，對村長們所提

因園區施工影響當地交通與局民出入安全、

加強施工品質及環境衝擊疑慮等，局長均

一一回應，現場並請各組室主管就未盡完善

之處儘速改善，期能讓居民感受到本局建立

綠色園區的用心與努力。

科學園區開發，的確千頭萬緒，為了降

低園區開發所帶來衝擊、消除民眾疑慮，舉

辦類似座談會及拜訪行程，在幾次接觸的經

驗裡，聽取園區周邊土地公(婆)的意見，的

確有助於建立良性溝通管道、改善未盡之

處，而且不論是褒是貶，所提建言相信都是

園區再進步的動力。

楊局長(左2)、虎尾鎮黃良平主秘(右2)、虎尾鎮民代表會
張淑麗主席(左1)及郭武男副主席(右1)於虎尾園區開發座
談會致詞

光復國小簡淑伶校長(中立者)、墾地里黃秋雄里長(右1)於
虎尾園區開發座談會提出建言

楊局長(右1)率郭副局長(右2)、王主秘(左1)及一級主管等
人拜會后里園區公館村馮詠淮村長

楊局長(右3)率郭副局長(左1)、王主秘(右2)、及一級主管
等人拜會后里園區后里村陳武進村長(左2)
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 文、圖 / 簡任秘書 李朝富

園區
活動

送知識到光復國小─
虎尾園區元翎精密公司捐贈童書記實

虎尾園區廠商對於提振地方書香風氣不

餘遺力，元翎精密公司王德鑫董事長及陳鴻

銀協理本於企業回饋社會理念及敦親睦鄰之

宗旨，並擬建立虎尾園區在地的書香風氣，

責由該公司余源情經理發起捐贈童書至當地

光復國小。在熱情響應下共募得兩箱童書，

特於97年10月3日聯絡了虎尾園區旁光復國

元翎精密公司余源情經理(左2)、光復國小簡淑伶校長(右2)、
墾地里黃秋雄里長(左)、中科管理局李朝富簡任秘書 (右)捐
贈童書活動。

小簡淑伶校長，並在墾地里黃秋雄里長見証

下，由元翎精密公司余源情經理將童書親自

捐贈給光復國小。讀書是「靈魂的壯遊」，

可以豐富我們的人生，相信光復國小學童有

了書籍的閱讀可拓展知識、也增長智慧，更

相信虎尾園區廠商此次對地方的關懷絕不只

是件單一事件，而是一個開始。

Deliver Knowledge to KuanFu Elementary School in Yunlin County- Children Books 
Donation by MOSA Industrial Corp.(Huwei Park)

后里園區旭能光電公司
徵才活動記實

文、圖 / 簡任秘書 李朝富 

中部科學工業園區第三期開發自從落腳

后里鄉定案之後，隨即展開如火如荼的開發

工作，中科后里園區旭能光電公司將於本

(97)年12月正式開幕量產，由於開幕在即，

有關人員的召募將是此時重要的課題。

由於旭能光電公司是新設的廠，本次將

召募技術人員100人，徵才活動訂於本(97)

年10月18日星期六假后里鄉立活動中心舉

行，為使本徵才資訊能讓更多的人知悉，除

了就業服務中心廣泛地宣導公告周知，為本

回饋敦親睦鄰之良意，中科管理局特將此求

才資訊廣泛通知后里鄉公所、鄉民代表會及

各村里辦公室，使本地鄉民能在強力宣導情

形下，得知該公司徵才活動訊息，徵才當

日，只見人潮湧入，預計約400餘人爭取至

該公司服務。

是日上午8時己見應徵排隊人潮，除了

筆試外，亦有體適能測試及面試，面試主管

就應徵者過去之學經歷，詢問其相關問題，

了解其專長、興趣、熱忱、溝通與合作、處

理及解決問題能力，尋找最適合的人才。中

科后里園區的開發陸續完成，也將帶來就業

機會，進而繁榮地方、促進國家經濟發展。

徵才
訊息

About Recruitment Event of Sunner Solar Corp.(Houli Park)

應徵者參加求職筆試，認真作答情形
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中科台中園區所在的大度山是一個眾所

周知多卵石、土壤貧脊又乾旱的台地，如何

在開挖既有的地被後，重新種植綠化園區的

坡地，是設計人員一個重大的挑戰。

濱刀豆、馬鞍藤及海埔姜是台灣西海岸

沙地常見、多年生匍匐性的木質藤本植物，

或許因為久處邊陲地帶而遭人遺忘，但曾經

在夏季烈日當空走訪高美溼地，在冬季東北

季風起兮的東北角陪老婆大人紀錄海濱植物

的我，至今只記得這三種會開美美的花的海

濱植物；工作多年之後，了解到苗圃業者只

願意栽培有景觀設計者會設計使用的苗木，

在這樣的市場機制下，當我面對大度山的嚴

苛生長條件時，不自覺的就想藉由中科的綠

化工程引進種植這不該被遺忘的海濱三雄：

濱刀豆、馬鞍藤及海埔姜。

海濱三雄中的馬鞍藤因為將它的葉子反

轉之後很像馬鞍而得名，它的花長得跟牽牛

花幾乎一模一樣，因為在眾多的海濱植物

中，它的花特別大、花色艷麗且花開四季，

故有「海濱花后」之稱；開滿滿的花自然就

會結滿滿的果實，它的蒴果成熟後呈現黑褐

色，裂開後在優美的果殼內可見披著絨毛的

種子4粒喔。

這樣的多年生匍匐性木質藤本植物，在

平坦的土地上，就匍匐前進，在坡腳就會力

爭上游，在坡頂的能自由彈跳而下！這樣

蔓藤植物爬滿通山公園滯洪池邊坡的景觀

文、圖 / 環安組 蔡紹斌

系列
報導 中科飛簷走壁的綠化高手 馬鞍藤

神奇的植物已經從遙遠的海邊進駐大度山，

親愛的朋友，請不要再抱持著「近廟欺神」

的態度，敬邀您一起到中科來登門拜訪她們

吧。

東大公園種植海濱花后馬鞍
藤的葉與蒴果

東大公園馬鞍藤的蒴果成熟
後以優雅的姿勢自然裂開，
內含4粒種子 

Brasiliensis, the Green Expert of CTSP 
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新進人員介紹
Welcome New Face in CTSP

陳志騰

服務單位：會計室

職    稱：辦事員

報到日期：97年10月15日

人事
動態

離職人員

姓名：林易儒
原服務單位：秘書室
職稱：書記
新服務單位：經濟部標準檢
            驗局台中分局
離職日期：97年10月31日

歡迎舊雨新知相招來中科看電影。

（一）播放地點：

      中科管理局一樓101會議室

（二）放映場次公佈於下：

      12/17（三）PM06：00 赤壁

      12/24（三）PM06：00 功夫熊貓

                 （平安夜特映）

中科電影院12月份大Fun送
Fun Movies in December

中科初始頭三月  
洪荒山川創園區 (終) 文 / 營建組 王震宇 

營建組93至96平均四年工程預算執行率

高達98％，雖是工程第一線人員努力所致，

但如果預算編的不夠漂亮，縱使第一線人員

再努力也是枉然嘆息。是的，淑惠美眉不僅

是預算編的漂亮，人更是秀外慧中，還記不

記得金庸是以「渾似姑射真人，天姿靈秀，

意氣殊高潔。萬蕊參差誰信道，不與群芳同

列。浩氣清英，仙才卓犖，下土難分別。瑤

臺歸去，洞天方看清絕。」形容小龍女的，

我想，淑惠美眉也是受之無愧。

 來中科初始三個月就這麼倥傯下過去

了，在人生旅途中已是半百之年，有幸在大

肚山麓認識來自四面八方的工程伙伴，聚集

在簡易組合屋內日以繼夜打拼中科的開發，

風蕭蕭、雨濛濛，在楊文科局長不時的耳提

面命帶領下，共度久違的工地團體生活。

感謝所有參與中科建設的營建工人、營

造廠、建築師及顧問公司，在此，改編沈葆

禎詩為總結：

開萬古得未曾有之奇，

洪荒留此山川，

作科學園區。

極一生無可如何之事，

無憾還諸天地，是創格完備。

The First Three Months in CTSP We Created the Park in the Moor: Final

短篇
連載
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服務單位：會計室

職    稱：辦事員

報到日期：97年10月15日

��Central Taiwan Science Park Newsletter

1

2

3

4

5

6

7

8

9

華邦電子公司(台中縣大雅鄉科雅一路8號)：景觀設計，整體規劃優質，戶外植栽生長良好，呈現優美且具整體綠美化

成果。

瑞晶電子公司(台中縣后里鄉三峰路429-1號)：入口花壇栽植天使花，增加陽光活潑氣息。

台灣康寧公司(台中市西屯區科園路1號)：複層植栽設計，提供豐富的視覺層次。

友達光電公司(台中市中科路1號)：致力於廠房綠化，推動員工植樹綠美化運動，整個廠房清爽舒服。

瑞基生技公司(台中市西屯區工業七路2-1號)：在廠房外栽植珍貴老樹七里香，在整體規劃上也擁有不錯的評價。

聯相光電公司(台中縣后里鄉中部科學工業園區后科南路2號)：栽植樟樹老樹，整體景觀設計將人文、藝術品融入廠區

綠化，簡潔大方為主軸創造空間美感。

台灣捷時雅邁科公司(雲林縣虎尾鎮科虎ㄧ路11號)：員工們細心呵護的大草坪，呈現出一片綠草如茵的公園景觀。

朝陽科技大學創業育成中心(台中市科園路21號)：突顯育成中心不是廠房的觀念，將景觀設計得相當古色古香。

歐馬科技公司(台中縣大雅鄉神林路一段343巷35號)：室內裝置藝術、豐富度佳；室外水池生態豐富，生意盎然。

台灣銀行（台中縣大雅鄉科雅路48號2樓）：辦公室全面採室內植物且維護質優，植物名稱意涵均隱喻招財進寶。
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